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平成２９年５月３１日（水曜日）第２回定例会 
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   議事日程第１号        第２回定例会 

   平成２９年５月３１日（水）  午前９時３０分開議 

 

   開   会 

日程第 １ 会議録署名議員指名 

 〃  ２ 会期決定 

 〃  ３ 諸般の報告 

      （１）定例監査結果等報告について 

      （２）第９３回全国市議会議長会定期総会の報告について 

 〃  ４ 行政報告 

      （１）市政の概況について 

      （２）平成３０年度国県に対する重要事業の要望事項について 

      （３）平成２８年度寒河江市土地開発公社決算及び平成２９年度寒河江市土地開発公社予 

         算について 

      （４）平成２８年度一般財団法人寒河江市体育振興公社決算及び平成２９年度一般財団法 

         人寒河江市体育振興公社予算について 

 〃  ５ 質疑 

 〃  ６ 全国市議会議長会表彰状伝達 

 〃  ７ 議第３７号 寒河江市農業委員会委員の任命について 

 〃  ８ 議案説明 

 〃  ９ 委員会付託 

 〃 １０ 質疑・討論・採決 

 〃 １１ 議第３８号 寒河江市固定資産評価審査委員会委員の選任について 

 〃 １２ 議案説明 

 〃 １３ 委員会付託 

 〃 １４ 質疑・討論・採決 

 〃 １５ 人権擁護委員の候補者の推薦に関し意見を求めることについて 

 〃 １６ 議会案第２号 次期山形県議会議員選挙における寒河江市・西村山郡の選挙区及び選挙区

別定数の現状維持を求める意見書の提出について 

 〃 １７ 議案説明 

 〃 １８ 委員会付託 

 〃 １９ 質疑・討論・採決 

 〃 ２０ 報告第２号 平成２８年度寒河江市一般会計繰越明許費繰越計算書の報告について 

 〃 ２１ 報告第３号 平成２８年度寒河江市公共下水道事業特別会計繰越明許費繰越計算書の報告

について 

 〃 ２２ 質疑 

 〃 ２３ 議第３９号 平成２９年度寒河江市一般会計補正予算（第１号） 

 〃 ２４ 議第４０号 寒河江市職員の育児休業等に関する条例の一部改正について 
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日程第２５ 議第４１号 寒河江市特別職に属する者の給与等に関する条例の一部改正について 

 〃 ２６ 議第４２号 寒河江市一般職の職員の給与に関する条例の一部改正について 

 〃 ２７ 議第４３号 寒河江市市税条例等の一部改正について 

 〃 ２８ 議第４４号 寒河江市公共下水道寒河江市浄化センターの建設工事に関する協定の締結に

ついて 

 〃 ２９ 請願第１号 「農業者戸別所得補償制度」の復活を求める請願 

 〃 ３０ 議案説明 

   散  会 

 

 

   本日の会議に付した事件 

 

   議事日程第１号に同じ 

 

 

 

   開    会    午前９時３０分 

 

○内藤 明議長 おはようございます。 

  本市議会では、この６月定例会を第４回目の

「さくらんぼ議会」として、市民に愛され、市

の象徴であるさくらんぼを通して、「さくらん

ぼと歴史が育む スマイルシティ 寒河江」を

全国、さらには世界に向けて発信してまいりま

す。 

  また、今議会は議会改革の一環としてのタブ

レット導入による初めての議会となります。タ

ブレットを活用し、効率的な議会運営とペーパ

ーレスの推進に取り組み、市民に開かれた議会

を目指してまいりたいと思います。 

  ただいまから、平成29年第２回寒河江市議会

定例会を開会いたします。 

  本日の欠席通告議員はありません。 

  出席議員は定足数に達しておりますので、こ

れより本日の会議を開きます。 

  なお、報道機関等より撮影の申し出があり、

議長においてこれを許可しております。 

  本日の会議は、議事日程第１号によって進め

てまいります。 

 

会議録署名議員指名 

 

○内藤 明議長 日程第１、会議録署名議員指名

を行います。 

  会議録署名議員は、会議規則第87条の規定に

より議長において、２番古沢清志議員、16番柏

倉信一議員を指名いたします。 

 

会 期 決 定 

 

○内藤 明議長 日程第２、会期決定を議題とい

たします。 

  本定例会の会期など議事日程につきましては、

議会運営委員会で協議を願っておりますので、

その結果について委員長の報告を求めます。石

山議会運営委員長。 

   〔石山 忠議会運営委員長 登壇〕 

○石山 忠議会運営委員長 おはようございます。 

  議会運営委員会における協議の結果について

御報告申しあげます。 

  本日招集になりました平成29年第２回寒河江
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市議会定例会の運営につきましては、去る５月

26日、委員６名全員出席並びに関係者出席のも

と議会運営委員会を開催し、協議いたしました。 

  会期につきましては、提案されます議案数や

一般質問通告数等を勘案し、本日から６月15日

までの16日間と決定いたしました。その間の会

議等につきましては、お手元に配付しておりま

す第２回定例会日程表のとおり決定をいたしま

した。 

  以上、よろしくお取り計らいくださいますよ

うお願い申しあげ、御報告といたします。 

○内藤 明議長 お諮りいたします。 

  本定例会の会期は、議会運営委員長報告のと

おり決定することに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、会期は本日から６月15日までの16日

間と決定しました。 

 

第２回定例会日程                     平成２９年５月３１日（水）開会 

月  日 時  間 会      議 場  所 

５月３１日(水) 午前９時３０分 本  会  議 

開会、会議録署名議員指

名、会期決定、諸般の報

告、行政報告、質疑、表彰

状伝達、農業委員会委員任

命議案上程、同説明、委員

会付託、質疑・討論・採

決、固定資産評価審査委員

会委員選任議案上程、同説

明、委員会付託、質疑・討

論・採決、人権擁護委員候

補者推薦、議会案上程、同

説明、委員会付託、質疑・

討論・採決、報告、質疑、

議案・請願上程、同説明 

議   場 

６月 １日(木) 休   会 （ 議 案 調 査 ） 

６月 ２日(金) 午前９時３０分 本  会  議 一  般  質  問 議   場 

６月 ３日(土) 休               会 

６月 ４日(日) 休               会 

６月 ５日(月) 休   会 （ 議 案 調 査 ） 

６月 ６日(火) 休   会 （ 議 案 調 査 ） 

６月 ７日(水) 休   会 （ 議 案 調 査 ） 

６月 ８日(木) 

午前９時３０分 本  会  議 
質疑、予算特別委員会設

置、委員会付託 
議   場 

本会議休憩中 予算特別委員会 

開会、正副委員長の互選、

議案説明、質疑、分科会分

担付託 

議   場 
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予算特別委員会 

終  了  後 
本  会  議 

予算特別委員会正副委員長

の互選結果報告 
議   場 

本会議終了後 

総務産業常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 第２会議室 

厚生文教常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 第４会議室 

６月 ９日(金) 午前９時３０分 

総務産業常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 第２会議室 

厚生文教常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 第４会議室 

６月１０日(土) 休               会 

６月１１日(日) 休               会 

６月１２日(月) 休   会 （ 事 務 処 理 ） 

６月１３日(火) 休   会 （ 事 務 処 理 ） 

６月１４日(水) 休   会 （ 事 務 処 理 ） 

６月１５日(木) 

午前９時３０分 予算特別委員会 
分科会委員長報告、質疑・

討論・採決、閉会 
議   場 

予算特別委員会 

終  了  後 
本  会  議 

議案・請願上程、委員長報

告、質疑・討論・採決、閉

会 

議   場 

 

 

諸 般 の 報 告 

 

○内藤 明議長 日程第３、諸般の報告でありま

す。 

  （１）定例監査結果等報告について、（２）

第93回全国市議会議長会定期総会の報告につい

ては、お手元に配付しておりますプリントによ

って御了承願います。 

 

行 政 報 告 

 

○内藤 明議長 日程第４、行政報告であります。 

  （１）市政の概況について、（２）平成30年

度国県に対する重要事業の要望事項について、

（３）平成28年度寒河江市土地開発公社決算及

び平成29年度寒河江市土地開発公社予算につい

て、（４）平成28年度一般財団法人寒河江市体

育振興公社決算及び平成29年度一般財団法人寒

河江市体育振興公社予算について市長から報告

を求めます。佐藤市長。 

   〔佐藤洋樹市長 登壇〕 

○佐藤洋樹市長 おはようございます。 

  平成29年第２回定例会の開会に当たりまして、

３月定例会以降、今定例会までの主な市政の概

況について御報告を申しあげます。 

  さて、今定例会は、先ほど内藤議長からもあ

りましたが、さくらんぼ議会ということでござ

います。市内各所のさくらんぼ園地では順調に

さくらんぼが実をつけ、日ごとに膨らみを増し

てきております。ことしも、あす６月１日の観

光さくらんぼ園の開園式を皮切りに、全国から

多くの皆様をお迎えし、寒河江が活気づく季節

となってまいりました。 

  最初に、ことしのさくらんぼの作柄について

申しあげます。 
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  ことしの春先は天候不順などが若干見られま

したが、降霜被害もほとんど見られず、平年並

みの天候と雪解けであったことから、ほぼ順調

に生育しているところでございます。 

  去る５月19日に実施されました西村山管内で

の調査によりますと、市内における１花叢当た

りの着果数は1.9と、平年の1.7を0.2ポイント

上回っており、収穫量は平年並みのおよそ

1,600トンを見込んでいるところでございます。 

  気象庁の向こう１カ月予報によりますと、比

較的気温の高い日が多いとのことから、乾燥に

よるかん水の徹底や、高温障害対策などが想定

されますので、関係機関と連携をし、適切な栽

培管理による高品質な生産に努力していただき

たいと思っているところでございます。 

  一方、消費宣伝の取り組みといたしましては、

４月にハウスさくらんぼ、そして５月にはバラ

のトップセールスを東京都内で実施をいたしま

した。 

  さくらんぼについては、大田市場において市

場関係者に向けたＰＲを行うとともに、同じ時

期に陵東中学校と陵西中学校の修学旅行で実施

した上野公園での合唱発表会にあわせて、来場

者に向けたさくらんぼのＰＲ活動を生徒の皆さ

んと一緒に行ってきたところであります。生徒

の皆さんにも大変思い出に残る修学旅行になっ

たと聞いているところでございます。 

  また、バラにつきましては、板橋市場におけ

る市場関係者に向けたＰＲのほか、板橋区の生

花店の店頭でのバラのプレゼントや、新宿のよ

しもとお笑い劇場「ルミネＴＨＥよしもと」を

訪れてのプロモーションなど、父の日に向けて

寒河江産バラの魅力をアピールしてきたところ

でございます。 

  今後も寒河江産農産物のブランド力向上に向

けた知名度アップの取り組みを一層進めてまい

りたいと考えております。 

  次に、寒河江公園の整備及びフラワーロード

30回記念について申しあげます。 

  ことしも寒河江の春を彩る桜、ツツジが見事

に咲き誇り、寒河江公園でのイベントには、市

内外から多くの皆様に御来場いただきました。

それぞれライトアップも行い、夜の花々の風景

も楽しんでいただいたところでございます。 

  寒河江公園につきましては、ツツジの開花に

合わせて、市道寒河江公園アクセス線を一部区

間を除き供用開始いたしました。今後さらに整

備を進め、より一層の集客を期待したいと思っ

ておるところでございます。 

  また、５月14日には多くの市民の方々から寒

河江フラワーロードの植栽をしていただき、本

市を訪れる皆様をお迎えする準備も着々と進ん

できているところでございます。 

  この「寒河江フラワーロード・花いっぱい推

進事業」はことしで30回目の節目を迎えたこと

から、同日式典を行い、多方面の方々から御出

席いただきました。 

  これまでの御協力に感謝申しあげますととも

に、これからも市民の皆さんと一緒になって、

より美しいまちづくりを進めてまいりたいと思

っているところでございます。 

  次に、子育て支援の取り組みについて申しあ

げます。 

  本市におきましては、今年度から、人口減少

対策の加速化を重点テーマにして、さまざまな

新規事業を進めているところでございます。 

  昨年度から寒河江型ネウボラをスタートして

おりますが、さらに母子保健や乳児に対する保

健指導を充実させるため、新たに誕生した赤ち

ゃんを祝福し、育児を応援するメッセージカー

ドとギフトを贈る「さがえっこハッピーギフト

事業」を４月から始めたところでございます。 

  贈呈は保健師が訪問して行い、母子の健康状

態の把握、育児の相談・助言、予防接種の説明

などもあわせて行います。贈呈をきっかけに、

子育ての悩みなどをいつでも相談できるような
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信頼関係を産婦との間に構築できるように努め

てまいりたいと考えておるところでございます。 

  また、学校給食費の無料化に向けた補助事業

を４月から実施をしたところでございます。 

  小学校の給食については内容を充実した上で

給食費の半額を助成し、第３子以降は全額を助

成しております。 

  一方、中学校の給食についても、内容の充実

を図り、保護者の負担についてはふえないよう

集金額を据え置くこととしております。 

  さらに、なか保育所みいずみ分園の土曜日の

１日保育の実施、西根小学校区の３つ目の放課

後児童クラブとなる「ねっこクラブ第３」の開

所、最上川ふるさと総合公園の幼児用大型遊具

とあずまやの整備などについても充実を図って

いるところでございます。 

  次に景気・雇用情勢について申しあげます。 

  国の５月の月例経済報告では、景気は、一部

に改善のおくれも見られるが、緩やかな回復基

調が続いているとしており、４月の報告と同様

の内容となっております。 

  山形労働局発表の４月の県内有効求人倍率は

1.41倍、これは原数値でありますが、1.41倍。

ハローワークさがえ管内においても1.07倍、寒

河江市内に限りますと1.29倍であり、１倍を超

える高い水準となっております。中でも、寒河

江市内の正社員に係る有効求人倍率は1.06倍と

全国平均の0.91倍、県平均の0.87倍を上回る状

況となっております。 

  また、３月末時点での西村山管内高校新卒者

の就職内定率は100％と、６年連続100％を達成

しているところでございます。 

  一方、中央工業団地への企業誘致につきまし

ては、大阪市に本社のある米菓製造会社と寒河

江中央工業団地2.4ヘクタールの分譲契約を５

月26日に締結したほか、市内に本社のある金属

加工機械製造会社が新工場増設の起工式を行っ

ております。 

  引き続き優良企業の誘致に向けて積極的に取

り組み、効果的な雇用対策を推進してまいりま

す。 

  続いて、安全・安心のまちづくりについて申

しあげます。 

  今般、市民の皆様からさまざまな災害の際に

迅速に対応していただくために、総合的な防災

マップを作成し、全戸に配布をいたしました。 

  このマップには、国が見直しを行った最上川

が氾濫して洪水が発生した場合の浸水の深さや

区域についての最新データを掲載しており、さ

らに活断層の位置や避難所の確認もできるよう

になっております。ぜひ、日ごろからごらんい

ただき、いざというときに役立てていただきた

いと思っております。 

  また、市立病院につきましては、５月に入り、

泌尿器疾患の専門外来と消化器内科外来の診察

を毎週木曜日午後の時間帯で開始いたしました。

排尿障害や尿失禁の患者、消化器系の要精密検

査の患者などを対象に予約制で診察をしており

ます。 

  今後とも、市民のニーズに対応した医療提供

を進め、地域住民にとって身近な医療機関とし

て信頼される病院を目指してまいります。 

  次に、特別養護老人ホーム等の整備について

申しあげます。 

  寒河江市第６期介護保険事業計画に基づき、

基盤整備を行ってまいりました地域密着型特別

養護老人ホーム２施設と認知症高齢者グループ

ホーム１施設がこのたび開所の運びとなりまし

た。認知症高齢者グループホーム「スマイルし

ばはし」が本年４月１日に、地域密着型特別養

護老人ホーム「醍醐」が５月19日に開所し、同

じく特別養護老人ホーム「さがえ」があす６月

１日に開所予定となっているところでございま

す。 

  運営する事業者の御協力をいただきながら、

入所待機者の解消ができるものと考えていると
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ころでございます。 

  以上、３月定例会以降の主な市政の概況を申

しあげましたが、今後とも議員各位の御理解と

御協力を賜りながら市政の運営に努めてまいり

ますので、よろしくお願い申しあげる次第でご

ざいます。 

  次に、平成30年度県に対する重要事業の要望

項目について御報告を申しあげます。 

  国県に対する重要事業の要望事項につきまし

ては、全体で44件でございますが、内容につき

ましては去る５月23日の議会全員協議会で御協

議をいただいたとおり取りまとめたところでご

ざいます。 

  詳細につきましては、議会全員協議会で御説

明を申しあげておりますので、それにより御報

告にかえさせていただきたいと思っております。 

  次に、平成28年度寒河江市土地開発公社決算

及び平成29年度寒河江市土地開発公社事業計画

について御報告申しあげます。 

  初めに、平成28年度事業報告及び決算でござ

いますが、委託事業においては、箕輪分館建設

用地の造成工事を行い、箕輪町会に処分したほ

か、旧服装専門学校跡地再活用用地の取得並び

にチェリークア・パーク整備用地ののり面用地

を寒河江市へ処分しております。 

  また、自主事業においては、寒河江中央工業

団地拡張用地、再拡張用地及び第４次用地の造

成事業で、造成工事を初め進入路設置工事など

を行うとともに５区画を処分しております。 

  この結果、収益合計では３億3,280万3,477円、

費用合計では３億6,909万3,772円となり、

3,629万295円の当期純損失となっております。 

  次に、平成29年度の事業計画及び予算につい

て申しあげます。 

  土地開発公社の設立目的と役割を認識し、委

託事業並びに自主事業を推進することとしてお

ります。特に公社保有地の処分に重点を置くと

ともに、寒河江中央工業団地第４次用地造成事

業については、引き続き企業の立地動向を見き

わめながらオーダーメード方式により進めてい

くことにしております。 

  これに伴う収益的支出予算として26億1,755

万6,000円を、また資本的支出として40億8,010

万7,000円をそれぞれ計上したものでございま

す。 

  なお、詳細につきましては別冊資料のとおり

でございます。 

  次に、平成28年度一般財団法人寒河江市体育

振興公社決算及び平成29年度一般財団法人寒河

江市体育振興公社予算について御報告申しあげ

ます。 

  平成28年度につきましては、市民体育館アリ

ーナ改修工事に伴い、利用者数の減少が見込ま

れる中、指定管理者として各種スポーツ教室の

開催やスポーツ講習指導要請にも積極的に応え

るとともに、寒河江市総合スポーツクラブ「ア

スポートさがえ」の運営支援を行いながら、生

涯スポーツの普及振興に努めたところでござい

ます。 

  その結果、利用者数は約12万4,200人、当期

収入合計6,506万6,908円、当期支出合計6,304

万448円となり、当期収支差額として202万

6,460円、次期繰越収支差額として469万6,176

円が計上されているところでございます。 

  また、平成29年度につきましては、指定管理

者として各施設の管理運営業務を円滑に行い、

市民がスポーツに親しむ機会を多く提供するた

め、予算総額6,509万7,000円を計上したところ

でございます。 

  なお、詳細につきましては別冊資料のとおり

でございます。 

  以上の２件につきましては、地方自治法第

243条の３第２項の規定に基づき御報告申しあ

げるものでございます。 

  以上でございます。 
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質     疑 

 

○内藤 明議長 日程第５、行政報告についての

質疑でありますが、後日行われます一般質問の

通告内容等と重複しないよう、議員において配

慮されますようお願いいたします。 

  ただいまの行政報告中、（１）市政の概況に

ついて質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、（２）平成30年度国県に対する重要事

業の要望について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、（３）平成28年度寒河江市土地開発公

社決算及び平成29年度寒河江市土地開発公社予

算について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、（４）平成28年度一般財団法人寒河江

市体育振興公社決算及び平成29年度一般財団法

人寒河江市体育振興公社予算について質疑はあ

りませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

 

全国市議会議長会表彰状伝達 

 

○内藤 明議長 日程第６、全国市議会議長会表

彰状伝達であります。 

  伝達について、事務局長から申しあげます。 

○月光龍弘事務局長 それでは、私から申しあげ

ます。 

  去る５月24日、第93回全国市議会議長会定期

総会におきまして、本市議会から工藤吉雄議員、

杉沼孝司議員、 登代子議員、國井輝明議員

が議員在職10年以上の表彰を受けられました。 

  また、全国市議会議長会国会対策委員会委員

としての功績に対し、國井輝明議員に感謝状が

贈呈されておりますので、伝達を行います。 

  初めに、工藤吉雄議員、御登壇お願いいたし

ます。 

   〔工藤吉雄議員 登壇〕 

○内藤 明議長 表彰状。寒河江市、工藤吉雄殿。 

  あなたは市議会議員として10年市政の振興に

努められ、その功績は著しいものがありますの

で、第93回定期総会に当たり、本会表彰規程に

より表彰いたします。 

  平成29年５月24日。全国市議会議長会会長山

田一仁。代読。 

  おめでとうございます。（拍手） 

  〔表彰状伝達〕 

○月光龍弘事務局長 次に、杉沼孝司議員、御登

壇お願いします。 

   〔杉沼孝司議員 登壇〕 

○内藤 明議長 表彰状。寒河江市、杉沼孝司殿。 

  あなたは市議会議員として10年市政の振興に

努められ、その功績は著しいものがありますの

で、第93回定期総会に当たり、本会表彰規程に

より表彰いたします。 

  平成29年５月24日。全国市議会議長会会長山

田一仁。代読。 

  どうもおめでとうございます。（拍手） 

  〔表彰状伝達〕 

○月光龍弘事務局長  登代子議員、御登壇お

願いたいします。 

   〔 登代子議員 登壇〕 

○内藤 明議長 表彰状。寒河江市、 登代子

殿。 

  あなたは市議会議員として10年市政の振興に

努められ、その功績は著しいものがありますの

で、第93回定期総会に当たり、本会表彰規程に

より表彰いたします。 

  平成29年５月24日。全国市議会議長会会長山

田一仁。代読。 

  どうもおめでとうございます。（拍手） 

  〔表彰状伝達〕 

○月光龍弘事務局長 続いて、國井輝明議員、御

登壇お願いいたします。 
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   〔國井輝明議員 登壇〕 

○内藤 明議長 表彰状。寒河江市、國井輝明殿。 

  あなたは市議会議員として10年市政の振興に

努められ、その功績は著しいものがありますの

で、第93回定期総会に当たり、本会表彰規程に

より表彰いたします。 

  平成29年５月24日。全国市議会議長会会長山

田一仁。代読。 

  おめでとうございます。（拍手） 

  〔表彰状伝達〕 

○内藤 明議長 感謝状。寒河江市、國井輝明殿。 

  あなたは全国市議会議長会国会対策委員会委

員として会の運営の重責に当たられ、本会の使

命達成に尽くされた功績はまことに顕著なもの

がありますので、第93回定期総会に当たり深甚

なる感謝の意を表します。 

  平成29年５月24日。全国市議会議長会会長山

田一仁。代読。 

  どうもおめでとうございます。（拍手） 

  〔感謝状伝達〕 

○月光龍弘事務局長 以上で、表彰状及び感謝状

の伝達を終わります。 

 

議 案 上 程 

 

○内藤 明議長 日程第７、議第37号寒河江市農

業委員会委員の任命についてを議題といたしま

す。 

 

議 案 説 明 

 

○内藤 明議長 日程第８、議案説明であります。 

  市長から提案理由の説明を求めます。佐藤市

長。 

   〔佐藤洋樹市長 登壇〕 

○佐藤洋樹市長 議第37号寒河江市農業委員会委

員の任命についてを御説明申しあげます。 

  寒河江市農業委員会委員の任期が本年７月19

日をもって満了となりますので、農業委員会等

に関する法律第８条、寒河江市農業委員会委員

等の定数に関する条例第２条の規定により、委

員の任命について議会の同意を求めようとする

ものでございます。 

  御同意くださいますようよろしくお願い申し

あげます。以上であります。 

 

委 員 会 付 託 

 

○内藤 明議長 日程第９、委員会付託でありま

す。 

  お諮りいたします。 

  ただいま議題となっております議第37号につ

いては、会議規則第37条第３項の規定により委

員会付託を省略したいと思います。これに御異

議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、委員会付託を省略することに決しま

した。 

 

質疑・討論・採決 

 

○内藤 明議長 日程第10、これより質疑・討

論・採決に入ります。 

  議第37号について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

  討論に入ります。討論はありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

  討論を終結いたします。 

  これより、議第37号寒河江市農業委員会委員

の任命についてを採決いたします。 

  お諮りいたします。 

  ただいま議題となっております議第37号につ

いては、これに同意することに御異議ありませ

んか。 
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  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議第37号についてはこれに同意する

ことに決しました。 

 

議 案 上 程 

 

○内藤 明議長 日程第11、議第38号寒河江市固

定資産評価審査委員会委員の選任についてを議

題といたします。 

 

議 案 説 明 

 

○内藤 明議長 日程第12、議案説明であります。 

  市長から提案理由の説明を求めます。佐藤市

長。 

   〔佐藤洋樹市長 登壇〕 

○佐藤洋樹市長 議第38号寒河江市固定資産評価

審査委員会委員の選任についてを御説明申しあ

げます。 

  固定資産評価審査委員会委員のうち、鈴木捷

藏委員が本年６月11日をもって任期満了となり

ますので、新たに髙橋雅幸氏を委員に選任いた

したく御提案するものでございます。 

  御同意くださいますようよろしくお願い申し

あげます。 

 

委 員 会 付 託 

 

○内藤 明議長 日程第13、委員会付託でありま

す。 

  お諮りいたします。 

  ただいま議題となっております議第38号につ

いては、会議規則第37条第３項の規定により委

員会付託を省略したいと思います。これに御異

議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、委員会付託を省略することに決しま

した。 

 

質疑・討論・採決 

 

○内藤 明議長 日程第14、これより質疑・討

論・採決に入ります。 

  議第38号について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

  討論に入ります。討論はありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

  討論を終結いたします。 

  これより、議第38号寒河江市固定資産評価審

査委員会委員の選任についてを採決いたします。 

  お諮りいたします。 

  ただいま議題となっております議第38号につ

いては、これに同意することに御異議ありませ

んか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議第38号についてはこれに同意する

ことに決しました。 

 

人権擁護委員の候補者の推薦に 

関し意見を求めることについて 

 

○内藤 明議長 日程第15、人権擁護委員の候補

者の推薦に関し意見を求めることについてを議

題といたします。 

  本件については、お手元に配付しております

文書のとおり、委員候補者１名の推薦について

人権擁護委員法第６条第３項の規定により市長

より意見を求められております。 

  お諮りいたします。 

  これに同意することに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 
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  よって、人権擁護委員の候補者の推薦につい

ては市長の諮問のとおり同意することに決しま

した。 

 

議 案 上 程 

 

○内藤 明議長 日程第16、議会案第２号次期山

形県議会議員選挙における寒河江市・西村山郡

の選挙区及び選挙区別定数の現状維持を求める

意見書の提出についてを議題といたします。 

 

議 案 説 明 

 

○内藤 明議長 日程第17、議案説明であります。 

  お諮りいたします。 

  ただいま議題となっております議会案第２号

については、会議規則第37条第３項の規定によ

り議案説明を省略いたしたいと思います。これ

に御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議案説明を省略することに決しまし

た。 

 

委 員 会 付 託 

 

○内藤 明議長 日程第18、委員会付託でありま

す。 

  お諮りいたします。 

  ただいま議題となっております議会案第２号

については、会議規則第37条第３項の規定によ

り委員会付託を省略したいと思います。これに

御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、委員会付託を省略することに決しま

した。 

 

質疑・討論・採決 

 

○内藤 明議長 日程第19、これより質疑・討

論・採決に入ります。 

  議会案第２号について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

  討論に入ります。討論はありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

  討論を終結いたします。 

  これより、議会案第２号次期山形県議会議員

選挙における寒河江市・西村山郡の選挙区及び

選挙区別定数の現状維持を求める意見書の提出

についてを起立により採決いたします。 

  本案は原案のとおり決することに賛成の議員

の起立を求めます。 

   〔賛成議員 起立〕 

  賛成多数であります。 

  よって、議会案第２号は原案のとおり可決さ

れました。 

 

議 案 上 程 

 

○内藤 明議長 日程第20、報告第２号平成28年

度寒河江市一般会計繰越明許費繰越計算書の報

告について及び日程第21、報告第３号平成28年

度寒河江市公共下水道事業特別会計繰越明許費

繰越計算書の報告についての２案件を一括議題

といたします。 

 

議 案 説 明 

 

○内藤 明議長 市長から報告を求めます。佐藤

市長。 

   〔佐藤洋樹市長 登壇〕 

○佐藤洋樹市長 平成28年度補正予算で繰越明許

の手続をとりました報告第２号平成28年度寒河

江市一般会計繰越明許費繰越計算書の報告につ
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いて及び報告第３号平成28年度寒河江市公共下

水道事業特別会計繰越明許費繰越計算書の報告

についての２案件を一括して御説明申しあげま

す。 

  報告第２号は、国の地方創生拠点整備交付金

を活用して実施する地域づくり推進事業費や山

西米沢線整備事業費など５億5,811万2,104円で

ございます。 

  報告第３号は、浄化センター建設事業費

3,500万円でございます。 

  それぞれを平成29年度に繰り越ししたもので、

地方自治法施行令第146条第２項の規定により

御報告申しあげるものでございます。 

  よろしくお願い申しあげます。以上でござい

ます。 

 

質     疑 

 

○内藤 明議長 日程第22、これより質疑に入り

ます。 

  初めに、報告第２号平成28年度寒河江市一般

会計繰越明許費繰越計算書の報告について質疑

はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、報告第３号平成28年度寒河江市公共下

水道事業特別会計繰越明許費繰越計算書の報告

について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

 

議 案 上 程 

 

○内藤 明議長 日程第23、議第39号平成29年度

寒河江市一般会計補正予算（第１号）から日程

第29、請願第１号「農業者戸別所得補償制度」

の復活を求める請願までの７案件を一括議題と

いたします。 

 

議 案 説 明 

 

○内藤 明議長 日程第30、議案説明であります。 

  市長から提案理由の説明を求めます。佐藤市

長。 

   〔佐藤洋樹市長 登壇〕 

○佐藤洋樹市長 初めに、議第39号平成29年度寒

河江市一般会計補正予算（第１号）について御

説明を申しあげます。 

  このたびの補正予算は、箕輪分館等の整備を

行うコミュニティ助成事業費補助金及びフロー

ラ・ＳＡＧＡＥの施設改修を行う中心市街地活

性化センター維持管理事業費等を追加するもの

でございます。 

  その結果、歳入歳出それぞれ6,461万2,000円

を追加し、予算総額を182億2,961万2,000円と

するものでございます。 

  第２表地方債補正については、中心市街地活

性化センター整備事業の限度額を変更するもの

でございます。 

  次に、議第40号寒河江市職員の育児休業等に

関する条例の一部改正についてを御説明申しあ

げます。 

  職員の育児休業等に関する人事院規則の一部

改正に準じ、所要の改正をしようとするもので

ございます。 

  次に、議第41号寒河江市特別職に属する者の

給与等に関する条例の一部改正についてを御説

明申しあげます。 

  医師の非常勤職員報酬日額の改定に伴い、所

要の改正をしようとするものでございます。 

  次に、議第42号寒河江市一般職の職員の給与

に関する条例の一部改正についてを御説明申し

あげます。 

  寒河江市教育委員会の所管に属する指導主事

の給料の取り扱いについて所要の改正をしよう

とするものでございます。 

  次に、議第43号寒河江市市税条例等の一部改
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正についてを御説明申しあげます。 

  地方消費税率引き上げ時期の変更による地方

税法等の改正に伴い、新たに軽自動車税に環境

性能割を創設することなどについて所要の改正

をしようとするものでございます。 

  次に、議第44号寒河江市公共下水道寒河江市

浄化センターの建設工事に関する協定の締結に

ついてを御説明申しあげます。 

  浄化センターの汚水ポンプ設備の建設工事の

協定を締結いたしたく、議会の議決に付すべき

契約及び財産の取得又は処分に関する条例第２

条の規定により提案するものでございます。 

  以上、６案件について御提案申しあげました

ので、よろしく御審議の上、御可決くださいま

すようお願い申しあげる次第でございます。 

 

   散    会    午前１０時１６分 

 

○内藤 明議長 本日はこれにて散会いたします。 

  御苦労さまでした。 

 


